



La voz Libre: La visita del Presidente Barack Obama a Cuba trajo mucha expectativa... 4»

Salud: Numerosas familias necesitan del servicio de fumigación, esperan que en algún momento llegue la movilización de la campaña a sus hogares... 6»

Artículo: Escribir, expresar libre y espontáneamente nuestros pensamientos o ideas acerca del gobierno ...9»

SÍNTESIS DEL DISCURSO DE BARACK OBAMA EN EL TEATRO ALICIA ALONSO

La Habana, 22 de marzo, 2016

Pueblo de Cuba:

(En español) "Cultivo una rosa blanca" . En su más famoso poema José Martí hizo esta oferta de amistad y paz tanto a amigos como enemigos. Hoy, como Presidente de los Estados Unidos de América yo le ofrezco al pueblo cubano (en español) el saludo de paz (aplausos).

La Habana está a solo 90 millas de la Florida, pero para llegar aquí tuvimos que recorrer una larga distancia, por encima de barreras históricas, ideológicas, de dolor y separación.

Esas aguas también fueron surcadas por generaciones de revolucionarios cubanos hacia los Estados Unidos, donde recabaron apoyo para su causa. Y esa corta distancia ha sido cruzada por cientos de miles de exiliados cubanos, en aviones y balsas rústicas, quienes se fueron a Estados Unidos en busca de libertad y oportunidades, a veces dejando atrás todo lo que tenían y a todos sus seres queridos. Como tantos en nuestros dos países.

Yo he venido aquí a enterrar los últimos remanentes de la Guerra Fría en las Américas (aplausos). Yo he venido aquí a extender una mano de amistad al pueblo cubano (aplausos).

Quiero ser claro: las diferencias entre nuestros gobiernos al cabo de tantos años son reales y son importantes. Tenemos que reconocer cuantas cosas compartimos, porque en muchas formas los Estados Unidos y Cuba son como dos hermanos que han estado distanciados muchos años, aunque llevemos la misma sangre.

Millones de los nuestros tienen una misma religión, una fe a la que yo he rendido tributo en la Ermita de la Caridad de Miami, la paz que los cubanos encuentran en La Cachita.

A pesar de nuestras diferencias, cubanos y estadounidenses comparten valores comunes en sus vidas: un sentido de patriotismo y de orgullo, un gran orgullo; un profundo amor a la familia; pasión por nuestros hijos; un compromiso con su educación.

Pero no podemos ni debemos ignorar las diferencias reales que tenemos, acerca de cómo organizamos nuestros gobiernos, nuestras economías y nuestras sociedades. Cuba tiene un sistema de partido único; Estados Unidos es una democracia multipartidista. Cuba tiene un modelo económico socialista; Estados Unidos uno de mercado abierto. Cuba ha enfatizado el papel y los derechos del Estado; los Estados Unidos fueron fundados en los derechos de la persona individual.

A pesar de estas diferencias, el 17 de diciembre del 2014 el presidente Castro y yo anunciamos que los Estados Unidos y Cuba comenzarían un proceso de normalización de las relaciones entre



nuestros países

Desde entonces, hemos establecido relaciones diplomáticas y abierto embajadas. Hemos puesto en marcha iniciativas para cooperar en la salud y la agricultura, la educación y la aplicación de la ley. Hemos llegado a acuerdos para incrementar la capacidad de los estadounidenses para viajar a Cuba y hacer negocios aquí.

Y yo siempre he creído en lo que Martin Luther King, Jr.

llamó "la feroz urgencia del ahora" - no debemos temer al cambio, debemos abrazarlo.

Esto me conduce a una razón mayor y más importante de estos cambios (en español): Creo en el pueblo cubano. Creo en el pueblo cubano. (Aplausos.) Esto no es sólo una política de normalización de las relaciones con el gobierno cubano. Los Estados Unidos de América están normalizando sus relaciones con el pueblo cubano. (Aplausos.)

En una economía global, impulsada por las ideas y la información, el mayor recurso de un país es su gente. En los Estados Unidos, tenemos un claro monumento a lo que el pueblo cubano es capaz de construir: se llama Miami. Aquí en La Habana, vemos ese mismo talento en los cuentapropistas, las cooperativas, los autos antiguos que todavía ruedan (en español). El cubano inventa del aire. (Aplausos.)

En pocos años, hemos visto como los cuentapropistas pueden salir adelante, mientras conservan un espíritu netamente cubano. Ser trabajador por cuenta propia no significa ser más como los Estados Unidos, se trata de ser uno mismo.

Miren a Sandra Lídice Aldama, que decidió comenzar un pequeño negocio. Los cubanos, dicen, podemos "innovar y adaptar sin perder nuestra identidad... nuestro secreto está en no copiar o imitar, sino simplemente en ser nosotros mismos".

Es ahí donde comienza la esperanza: con la posibilidad de ganarse la vida y construir algo de lo que uno pueda estar orgulloso. Es por eso que nuestras políticas se centran en el apoyo a los cubanos, en lugar de en hacerles daño. Es por eso que nos deshicimos de los límites en las remesas: para que los cubanos tengan más recursos. Es por eso que estamos alentando los viajes, que construirán puentes entre nuestros pueblos, y traerán más ingresos a pequeñas empresas cubanas. Es por eso que hemos ampliado el espacio para el comercio y los intercambios, de modo que los estadounidenses y los cubanos puedan trabajar juntos para encontrar curas a las enfermedades, y crear puestos de trabajo, y abrir las puertas a más oportunidades para el pueblo cubano.

Debiera ser más fácil abrir un negocio aquí en Cuba. Un trabaja-

"De todos los oficios prefiero el de la imprenta, porque es el que más ha ayudado a la dignidad humana".

SÍNTESIS DEL DISCURSO DE BARACK OBAMA EN EL TEATRO ALICIA ALONSO

donde debiera poder conseguir un trabajo directamente con las empresas que invierten aquí en Cuba. Dos monedas no deben separar el tipo de salarios que los cubanos puedan ganar. Internet debe estar disponible en toda la isla, para que los cubanos puedan conectarse con el resto del mundo - (aplausos) - y con uno de los grandes motores del crecimiento en la historia humana.

Estados Unidos no pone límites a la capacidad de Cuba para tomar estas medidas. Dependen de ustedes. Y puedo decirles como amigo que en el siglo XXI la prosperidad sostenible depende de la educación, la salud, y la protección del medio ambiente. Pero también depende del intercambio libre y abierto de ideas. Si uno no puede acceder a la información en línea, si no puede estar expuesto a diferentes puntos de vista, no alcanzará su máximo potencial. Y con el tiempo, la juventud va a perder la esperanza.

He dejado claro que Estados Unidos no tiene ni la capacidad, ni la intención de imponer un cambio en Cuba. Cualquier cambio que venga dependerá del pueblo cubano. No les vamos a imponer nuestro sistema político o económico. Reconocemos que cada país, cada pueblo, debe trazar su propia ruta y dar forma a su propio modelo. Pero después de haber eliminado de nuestra relación la sombra de la historia, debo hablar con honradez acerca de las cosas en que yo creo: las cosas en las que nosotros, como estadounidenses, creemos. Como dijo Martí, "La libertad es el derecho de todo hombre a ser honrado, y a pensar y a hablar sin hipocresía".

Así que, déjenme decirles en qué creo. No puedo obligarles a estar de acuerdo conmigo, pero ustedes deben saber lo que pienso. Creo que cada persona debe ser igual ante la ley [aplausos]. Todos los niños merecen la dignidad que viene con la educación y la atención a la salud, y comida en la mesa y un techo sobre sus cabezas [aplausos]. Creo que los ciudadanos deben tener la libertad de decir lo que piensan sin miedo [aplausos] de organizarse y criticar a su Gobierno, y de protestar pacíficamente; y que el Estado de Derecho no debe incluir detenciones arbitrarias de las personas que ejercen esos derechos [aplausos]. Creo que

cada persona debe tener la libertad de practicar su religión en paz y públicamente [aplausos]. Y, sí, creo que los electores deben poder elegir a sus gobiernos en elecciones libres y democráticas. [aplausos]

No todo el mundo está de acuerdo conmigo en esto. No todo el mundo está de acuerdo con el pueblo estadounidense acerca de esto. Pero yo creo que los Derechos Humanos son universales [aplausos]. Creo que son los derechos del pueblo estadounidense, del pueblo de Cuba, y de las personas en todo el mundo.

Ya está teniendo lugar una evolución dentro de Cuba, un cambio generacional. Muchos sugerían que viniera aquí y le pidiera al pueblo de Cuba que echara abajo algo, pero estoy apelando a los jóvenes cubanos, que son los que van a levantar algo, a construir algo nuevo [aplausos]. [En español] El futuro de Cuba tiene que estar en las manos del pueblo cubano. [aplausos]

Y al presidente Castro —a quien le agradezco estar aquí hoy— quiero que sepa, creo que mi visita aquí demuestra, que no tiene por qué temer una amenaza de Estados Unidos. Y teniendo en cuenta su compromiso con la soberanía y la autodeterminación de Cuba, también estoy seguro de que no tiene por qué temer a las voces diferentes del pueblo cubano, y su capacidad de expresarse, reunirse, y votar por sus líderes. De hecho, tengo una esperanza para el futuro porque confío en que el pueblo cubano tomará las decisiones correctas.

La historia de Estados Unidos y Cuba abarca revolución y conflicto; lucha y sacrificio; retribución y, ahora, reconciliación. Es ya hora de dejar atrás el pasado. Ha llegado el momento de que miremos juntos hacia el futuro [en español] un futuro de esperanza. Y no va a ser fácil, y habrá adversidades. Tomará tiempo. Pero mi tiempo aquí en Cuba renueva mi esperanza y mi confianza en lo que el pueblo cubano puede hacer. Podemos hacer este viaje como amigos, y como vecinos, y como familia: juntos. [En español] Sí se puede.

Muchas gracias. [aplausos]

NOTICIA **Nuestra ciudad se cae a pedazos**



Por: **Arelys Rodríguez Silva**
Periodista ciudadano

Pinar del Río. Una ciudad que se cae a pedazos, víctima de la dejadez y la indolencia de las autoridades.

La reanimación de la ciudad culminará su plazo en 2017 y aún no se avizora muestra del compromiso anunciado por el Periódico Guerrillero en su emisión del pasado 9 de octubre del 2015 donde plantea: "El Gobierno Provincial abrirá un plan para reanimar la ciudad". Ya han transcurrido más de 5 meses y no hay muestra de que lo planteado se está cumpliendo. Esta pobre ciudad conocida por La Cenicienta, hace gala de su nombre, ya que es distinguida entre otras provincias por el atraso y la destrucción. Falta poco para que caigan completamente al piso sus viejas construcciones, edificios, centros culturales, teatros, cines, casas de cultura, bodegas, tiendas, y casi todas estas edificaciones en la calle más céntrica y sus alrededores. Centros que contaban con una arquitectura hermosa donde mostraban el momento en que fueron



Foto: cortesía de la autora

Muestra del gran deterioro de las edificaciones en la ciudad pinareña

construidos y que majestuosamente cada uno tiene su propia historia, hoy, olvidados en el tiempo han perdido su estilo, su encanto, su origen, su clasificación de excelentes obras de arte de la cual vivíamos orgullosos los pinareños como por ejemplo: el antiguo Hotel Comercio, el Cine Pedro Zaidén. Y nadie se responsabiliza con la capital reparación de estos inmuebles. Sólo les interesa ver como se está derrumbando la ciudad. Pinar del Río es la provincia más olvidada del país.

La dirección administrativa como la partidista no muestran deseos de mejorar la ciudad

Han olvidado que por sus escenarios pasaron figuras emblemáticas de la cultura del siglo pasado, las que dejaron huellas indelebles en el espíritu del pueblo. Tales construcciones ciudadanas han dejado de jugar su papel de la noche a la mañana, y su existencia no interesa a las autoridades. , a pesar de ser símbolo de las nuevas corrientes arquitectónicas que llegaron a la provincia en la década de 1950, convirtiéndolas en expresión de hermosura y buen gusto.

La situación que desde hace años presenta la ciudad es penosa, da dolor y pena que el Gobierno y el Partido Comunista dejen que este pueblo se derrumbe. Hoy es un peligro potencial para las personas que transitan bajo sus ruinas.

Noticias

Insatisfacción por la distribución de huevos



Por: Daniel Domínguez López
Periodista Independiente

Pinar del Río. Los escasos de alimentos provocan una crítica situación ante la llegada de huevos a los establecimientos conocidos como "Ideales".

Desde las nueve de la mañana del pasado 23 de marzo, se aglomeraban las personas en largas colas para comprar el mencionado producto en el mercado ubicado frente a la terminal de ómnibus interprovincial. Huevos que no solo son comprados para la necesaria alimentación, muchos lo adquieren con fines lucrativos, lo que perjudica al pueblo que se ve obligado por la necesidad, adquirirlo a un elevado precio.

Personas inescrupulosas se dedican al acaparamiento de la ya citada mercancía que es vendida en el mismo sitio donde se compró, levantando una ola de rechazo entre los presentes, que obligados a la adquisición ven afectada su economía.

Según el criterio de Juliana y Josefina García, consideraron al respecto; que están consciente que la demanda es mayor que la oferta. Sabemos que la provincia no dispone de suficientes

unidades avícolas con gallinas ponedoras para cubrir toda la demanda, pero pensamos que la distribución es incorrecta. Se deben vender la misma cantidad de cartones de huevos para que todos alcancemos, porque si se permite la venta de grandes cantidades se cae en el acaparamiento, como está sucediendo.

Teniendo en cuenta la insuficiente cantidad de huevos que se vende a la población, y la necesidad que tenemos todos de adquirirlos, las instancias gubernamentales deben tomar las medidas necesarias para que los huevos lleguen a la mesa de todas las familias cubanas.



Foto: cortesía del autor

Cola para comprar huevos,

CONOZCA SUS DERECHOS



Foro por los Derechos y Libertades (Hoja de Ruta)

Inmediata liberación y anulación de condenas a todos los presos por motivos políticos (Decreto de amnistía)

Sobre la Constitución, leyes, reglamentos, procedimientos y prácticas administrativas: derogación de todos aquellos artículos que vulneran los Pactos Internacionales de Derechos Humanos de la ONU y guardan relación con las libertades de expresión, asociación y sindicación, reunión, movimiento, conciencia y de religión, económicas y culturales. Establecer las plenas garantías para el ejercicio de dichas libertades

Sobre el código Penal: eliminación de la figura de peligrosidad predelictiva, así como de todas las normas que puedan contribuir a detenciones, reclusiones arbitrarias y actos de hostigamiento

Restablecimiento de **garantías judiciales de rango constitucional** y derecho al debido proceso

Nueva Ley de Asociación que incluya la legalización de los partidos políticos, sindicatos independientes y garantías para la libertad de reunión. En cuanto a las libertades sindicales se debe tomar en cuenta las normativas establecidas por la OIT

Nueva Ley de Medios de Comunicación que garantice la libertad

de expresión y libre flujo de información

Nueva Ley Electoral, que garantice elecciones libres y plurales (Restauración de la Soberanía Nacional)

Artículo 3 de la constitución: "En la República de Cuba la soberanía reside en el pueblo del cual dimana todo el poder del Estado"

Por tanto Exigimos: Nueva Ley de medios

Existencia de medios privados, independientes. Garantizar, constitucionalmente, el derecho a la propiedad privada sobre los medios de difusión.

Los medios estatales serán de servicio público. Sujetos a reglas de competencia justas, transparentes y no discriminatorias. Establecer regulaciones eficaces, para impedir la indebida concentración de la propiedad y promover la pluralidad, resultado del consenso entre los poderes del Estado. Sin subordinación al poder político en funciones.

Garantizar el derecho a informar y estar informado de los ciudadanos. Sancionar todo intento de coacción o censura, respecto a la información periodística. Incluir el derecho de los periodistas a proteger la confidencialidad de sus fuentes. Las diferencias, en cuanto al enfoque noticioso de un hecho, a debate de manera pública y transparente. Los casos con carácter excepcional deberán ser especificados en la Ley.

Correo contacto: ForoDyL@gmail.com

Twitter: [@ForoDyL](https://twitter.com/ForoDyL)



La visita del Presidente Barack Obama a Cuba

Dos presidentes y una isla

trajo mucha expectativa por tratarse de la primera visita de un presidente de los Estados Unidos durante su mandato a Cuba en casi 90 años. Aunque es difícil encontrar a personas que recuerden la primera visita de un presidente de los Estados Unidos a Cuba, cabe subrayar las diferencias entre ambas.

En 1928, el Presidente Calvin Coolidge y su esposa Grace viajaron a Cuba. Allí, Coolidge pronunció un discurso en la Sexta Conferencia Panamericana celebrada en La Habana. Coolidge se hospedó en el Palacio Presidencial y acudió a un espectáculo al Teatro Nacional. El pueblo salió a la calle a presenciar la histórica visita y a ver al mandatario estadounidense.

Durante su discurso pronunciado el 16 de enero de 1928 ante los delegados de la Conferencia, el Presidente Coolidge dijo: "El mismo lugar en el cual estamos reunidos es una demostración completa del progreso que estamos haciendo. Hace treinta años Cuba era una posesión extranjera, dividida por la revolución y devastada por fuerzas hostiles.

El gobierno que existía lo hacía sobre la fuerza militar. Hoy Cuba es su propia soberana. Su pueblo es independiente, libre y próspero, pacífico, y disfruta las ventajas de gobernarse por sí mismo. La última área importante ha tomado su lugar entre las repúblicas del Nuevo Mundo. Nuestra gentil anfitriona se ha elevado a una posición alta y honorable entre las naciones de la tierra. Las cualidades intelectuales del pueblo cubano les han ganado un lugar permanente en las ciencias, las artes, y la literatura, y su producción de productos agrícolas los ha convertido en un factor importante en la estructura económica del mundo. Han obtenido una posición en la estabilidad de su gobierno, en la expresión genuina de su

opinión pública en las urnas electorales, y en la

sensatez reconocida de su crédito público que han recibido respeto y admiración universal. Lo que ha hecho Cuba, otros lo han hecho y lo están haciendo."

La visita del Presidente Coolidge marcó el comienzo de un cambio en las relaciones de los Estados Unidos con Cuba y con el resto de América Latina. Basándose en esta nueva relación, años más tarde el Presidente Franklin D. Roosevelt formuló la Política del Buen Vecino, caracterizada por los principios de fraternidad y solidaridad entre las naciones latinoamericanas y los Estados Unidos. Fue bajo esta política que, en 1934, se eliminó la Enmienda Platt, acuerdo entre los Estados Unidos y Cuba por el cual los Estados Unidos podían intervenir en los asuntos cubanos si el gobierno cubano se lo pedía.

88 años después, el Presidente Barack Obama viajó acompañado por su esposa Michelle, sus hijas y una gran comitiva de congresistas y hombres de negocios. Llegaron bajo la lluvia y sin el recibimiento oficial de Raúl Castro en el Aeropuerto José Martí. Durante su visita por las calles de La Habana Vieja, no se vieron las multitudes que habían recibido y aclamado a Coolidge, no por falta de interés por parte de la población cubana, sino debido al férreo control de todos los detalles de la visita presidencial por parte de la dictadura castrista.

Mientras que algunos esperan que la visita del Presidente Obama tenga resultados importantes y significativos, otros dudan que mejore la situación general del pueblo cubano, particularmente en relación a los derechos humanos. El viaje de Coolidge a Cuba tuvo un gran impacto en las relaciones entre los Estados Unidos y Cuba. Veremos cuáles serán los resultados del viaje de su sucesor.



Mi socio...¿Oíste que Raulito dice que la Revolución le da al cubano el derecho al cuidado de la salud gratuita?.

Comprade...¡No me digas! Yo tuve que pedirle a mis familiares en la Yuma que me enviaran el hilo para suturas, antibióticos, bombillo de luz y otros artículos básicos para que pudieran operar a mi mujer en la Habana porque en el hospital no había.

Mi socio...¿Te has dado cuenta que el que no tiene pariente en la Yuma que le envíe ayuda la pasa muy mal en Cuba?

Comprade.... ¡QUE VA. LA REVOLUCION NO SIRVE PA' NA!

FELIZ CUMPLEAÑOS



Yadisleidys Carpio el pasado 25 de marzo cumplió un año más de vida, sus familiares y amigos les desean "MUCHAS FELICIDADES"



Daniel Domínguez López cumplió el pasado 21 de marzo un año más de vida, sus familiares y amigos le desean con cariño mucha salud y felicidad



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA



Quando usar V

Regla 6. Escribe V en los tiempos citados de los verbos andar, estar y tener, juntamente con los compuestos: desandar, detener, obtener, contener, retener, sostener, entretener, etcétera.

Observa la lista siguiente:

Prever, prevenir, previo, privación, privar, privilegio, provechoso, providencia, provincia

Regla 7. Escribe v inmediatamente después de las sílabas siguientes, iniciales de palabras: pre, pri, pro; excepto en probar, probable, probó, prebenda, etcétera.

Síntesis gramatical

-Si al hablar de un vestido, digo que es *nuevo*, con esta palabra estoy describiendo el vestido diciendo *cómo* es.

-Si me preguntan *cuántas* cartas he escrito y respondo, *cuatro*, con esa palabra indico el número de cartas escritas.

-Si te digo que estás sentado en la primera fila, quien me oiga sabrá *qué* fila ocupo en la serie.

-Las palabras que como *nuevo, cuatro, primera*, etcétera, dicen *cómo* son las personas, animales o cosas, *cuántos* hay o *qué* lugar ocupan, se llaman adjetivos.

-Las palabras que nombran personas, animales o cosas, se llaman sustantivos. Ejemplo: *niño, mesa, perro*, etcétera

Continuará



Noticias

Funcionalidad con emprendimiento privado



Por: Yamile Páez (cubana de a pie)

Pinar del Río. Iniciativa privada mejora las condiciones higiénico-sanitarias en los baños públicos de la Terminal de Ómnibus Interprovincial.

Alrededor de dos mil personas entran diariamente en estos baños, se sienten beneficiadas con la nueva medida tomada por la dirección administrativa. Esto consiste en entregar esos locales en arrendamiento a privados. Lo que ha beneficiado a la población, pues han mejorado las condiciones de este servicio.

A raíz de la inversión y el arrendamiento a personas particulares, estos espacios han tomado otro matiz, la higiene dentro de ellos es considerable, la pintura en las paredes ha mejorado el ambiente, los malos olores desaparecieron. Resulta placentero visitar los baños a la hora de hacer las necesidades fisiológicas, tanto para hombres como para mujeres.

La señora Caridad Moreno y sus hijas nos ofrecieron sus consideraciones al respecto: "Ya esto es otra cosa, ahora sí se puede entrar al baño y hasta se pueden hacer las necesidades con placer y sin apuro. Aumentaron el precio, pero vale la pena con estas condiciones creadas, porque antes no se podía pasar por el pasillo y mucho menos entrar. Ahora sí se puede decir que esto es un baño público."

La iniciativa privada ha demostrado en todos los sectores de la sociedad, que puede hacer mucho para el mejoramiento de los servicios público. Podemos hacer más por nosotros mismos cuando se descentralizan las cosas, y se nos permite construir por nuestros propios esfuerzos. El Gobierno debe tomar en consideración esta medida, facilitar en desarrollo del trabajo por cuenta propia el que ha demostrado su eficiencia y eficacia en los servicios.



Foto: cortesía de la autora

Iniciativa privada en la terminal pinareña

Alarmante situación



Por: Ivis Borrego
cubana de a pie

Pinar del Río. El Consejo Popular Hermanos Cruz se encuentra en alerta a raíz de la campaña contra el ZIKA provocado por el mosquito Aedes Aegypti. Se realiza el pesquizaje a través del personal de Salud Pública en conjunto con las personas movilizadas y los vecinos, los que han tomado conciencia de la gravedad del asunto.

Sin embargo queda mucho por hacer; aún existen salideros, tupiciones de tragantes, de vertederos, de fosas y depósitos de basura en nuestras calles, tal es el tema que hoy les presentamos en nuestro Boletín. Un ejemplo primordial es el nicho de desechos ubicado en calle 1ra entre A y B

del reparto Hermanos Cruz a solo seis metros de una vivienda donde uno de los integrantes del núcleo es un menor de edad.

En entrevista realizada a Yadirá Urvay vecina del lugar conocimos que en el nicho se desborda la basura y que demoran días en recogerla. Ella ha planteado esta situación en el CDR (comité de defensa de la revolución), al delegado de la zona, en asambleas de rendimiento de cuentas y en las oficinas de Comunales sin recibir respuesta: me dicen que se rompió el tractor, que no hay petróleo, que pronto se resolverá. Es una falta de respeto y desconsideración, en mi casa el mal olor y la infección entran sin pedir permiso por las puertas y ventanas, los insectos forman parte del vecindario, hasta cuando tengo que soportar mentiras y desinterés de este gobierno "comento Yadirá.

Situaciones como esta empeoran el bienestar y la salud del pueblo pinareño que

Sin fumigación no hay lucha contra el Zika



Por: Jesús Silva Gala
Periodista ciudadano

Pinar del Río. Preocupación en comunidades en las que no se garantiza el servicio de fumigación.

Los poblados, Marcos Vásquez, Chamizo y San Lorenzo, esperan por la acometida de los operarios de la campaña anti-vectorial en pos de que se realicen las fumigaciones en sus comunidades.

Numerosas familias que necesitan del servicio de fumigación, esperan que en algún momento llegue la movilización de la campaña a sus hogares, que los ayuden en la lucha contra el vector Aedes-Aegypti

Estas zonas rurales, son las más propensas a la proliferación de los mosquitos, donde más se desarrollan las enfermedades peligrosas como el Dengue, que está teniendo un alto índice de infestación en la población. Actualmente se ha detectado un nuevo virus llamado Zika que permanece sin cura, que atenta contra la salud de las personas. Gran despreocupación con estas comunidades en las que viven numerosas familias y no se les garantiza el servicio de fumigación contra el vector en sus hogares.

José García, expresó: "Aquí vienen de vez en cuando, pero es solo para ver los tanques y traer un poco de abate y escribir en el papelito, pero ya. De la fumigación, no dicen nada. Aquí todas las noches hay una mosquitera que es terrible, imagínese, si estamos rodeados de monte y campo por todos lados. Hacía falta que se preocuparan un poco más por los que vivimos aquí en el campo, que somos muchas familias, necesitamos que fumiguen en nuestros pueblos. Porque de no ser así, probablemente estamos más expuestos a adquirir cualquiera de esa enfermedad que andan por ahí. Caramba que nosotros también somos cubanos y vivimos aquí, no es justo que no nos tengan en cuenta y más con el lío de ese nuevo virus."

El trabajo de la fumigación debe ser generalizado, no limitado.

está poniendo su empeño en esta campaña, para que otros irresponsables y sin escrúpulos empeoren nuestras vidas. Hacemos un llamado de reflexión al gobierno, partido y demás instituciones gubernamentales que tomen carta del asunto y resuelvan cuanto antes el problema porque los afectados son los vecinos residentes en este lugar.



Foto: cortesía de la autora

Basura sin recoger

NOTICIAS

Viejo, enfermo y cansado



Por: Alexander Sánchez Villafra, Cubano de a pie.

San Juan y Martínez. Rafael Queglas Lugo de 56 años, vecino de La Nilda, Río Seco, hace 14 años que vive en un albergue. Recientemente sufrió un infarto cerebral y según los especialistas no está apto para trabajar porque quedó muy afectado. Debe pasar por una comisión médica para que le aprueben la chequera por la enfermedad que padece. Según palabras de Rafael "cada vez que voy me engañan y no me resuelven nada, estoy enfermo, viejo y cansado. Eso no le interesa a nadie, parece que prefieren que me muera antes de darme esa misera



Foto: cortesía del autor

Rafael en pésimas condiciones de vida

chequera, pues yo trabajé mucho en la construcción y es mi deber reclamar para que paguen lo que me gané con mi trabajo. Hoy día 15 me presenté allí y lo mismo, yo vivo solo, no tengo ni donde dormir. ¿Hasta cuándo es esto?. Me han visto más de veinte médicos, pero la chequera no aparece. Quisiera me publiquen en el Boletín Panorama Pinareño, ya que no se a dónde dirigirme para resolver mi problema.

Casos como este son los que diariamente enfrentamos en nuestra Isla que agobian a estas personas. Constantemente dicen que Cuba es el mejor país del mundo, lo que no hay es vergüenza.

Seguridad Social y el Órgano del Trabajo deben cuanto antes dar una respuesta a estos casos de personas discapacitadas que necesitan ayuda.



Hueco peligroso

Por: Jeury Duarte Santana Cubano de a pie.

Pinar del Río. Vía de acceso a pizzería Yeyo, se ve obstruida por hueco que pone en peligro la vida de los ciudadanos que van a degustar las ofertas del mencionado lugar.

Ubicada en Calle B y Carretera Central, Reparto Hermanos Cruz, se encuentra la mencionada pizzería, cuyo acceso se ve imposibilitado por una enorme grieta. Por sus dimensiones constituye un peligro potencial para la vida de todas aquellas personas que transitan por dicho lugar.

Este enorme hueco de aproximadamente un metro cuadrado, en medio de la acera,

resulta altamente peligroso. Además es un factor de riesgo para los transeúntes, e invade el lugar de fetidez. No solo existe dicho hueco; a no más de 3 metros podemos encontrar otro, también destapado pero lleno de basuras donde se encuentra



Foto: cortesía del autor

Hueco peligroso delante de pizzería Yeyo

un registro eléctrico que de igual manera es altamente peligroso y puede ser la causa de un fatal accidente.

Tal situación ha sido planteada en el Núcleo Zonal en varias ocasiones y los compañeros de La Empresa Provincial de Comunales, no han dado respuesta. El dueño de dicha pizzería, a través de gestiones personales se las ingenió para colocar una tapa provisionalmente con tablas de madera y luego una de zinc. Estas tapas desaparecieron y el señor acaba de comprar una de cemento para colocarla una vez más, pues es su interés cuidar su negocio y evitar una tragedia.

En entrevista realizada al dueño de la pizzería planteó: "lo tuve que hacer porque nadie se ha preocupado del peligro que representa este hueco para todas las

personas que pasan por aquí y vengan a mi establecimiento".

Yeyo tapó el hueco, mientras que a quienes realmente les correspondía hacerlo no pusieron el empeño y la dedicación necesaria para solucionar el asunto.

Vista Panorámica

Nacional

Los Rolling Stone reunieron a cientos de miles de personas el pasado día 25 de marzo en La Habana, en un espectacular concierto de más de dos horas, donde dieron muestras de una asombrosa vitalidad y despacharon varios de sus clásicos.

Allí cumplieron los reclamos de sus fans más furibundos, tanto cubanos como extranjeros que vivieron al límite un concierto que ha quedado grabado para la historia.

A partir de abril una decenas de gestores de microcrédito empezarán a operar en el municipio de Holguín como experiencia única en el país promovida por la Banca cubana con el propósito de favorecer a trabajadores por cuenta propias necesitados de financiamientos.



Internacional

Naciones Unidas celebró el pasado día 25 de marzo el Día Internacional de Recuerdo a las Víctimas de la Esclavitud y la trata trasatlántica de Esclavos, fenómeno que por siglos arrancaron de sus hogares a millones de africanos.

En su mensaje por la fecha, que estableció la Asamblea General en el 2007, el Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, recordó el sufrimiento de personas separadas de su familia y de sus patrias, en una atentado contra la vida y dignidad humana.

De acuerdo con el Secretario General, la jornada también es oportuna para llamara la atención sobre los prejuicios y las formas de racismos que prevalecen en el planeta.

El número 2 del Grupo Estado Islámico "EI" murió en un ataque aéreo en Siria, confirmó el secretario de defensa Ashton Carter, quien consideró que su eliminación afectará las operaciones de la organización yihadista.

"La eliminación de este líder del EI dificultará su capacidad de realizar operaciones dentro y fuera de Irak y Siria", dijo Carter sobre la muerte Abdel Rahmane Al Qadouli, a quien se refirió como "Haji Iman" y de quien dijo operaba como una especie de ministro de finanzas del EI.



Noticias

Demora en la recogida de basura.



Por: Rolando Pupo Carralero
Periodista ciudadano

Pinar del Río. La recogida de basura por parte de la empresa de Comunales en el municipio de San Juan y Martínez, sigue siendo uno de los graves problemas a resolver para la eliminación del mosquito *Aedes Aegyptis*.

Tal es el caso del Reparto Celia Sánchez donde la basura se acumula en los vertederos y la Empresa de Comunales encargada de recogerla para luego verterla en lugar más apropiado, se demora más de una semana sin cumplir con esta función. Onel Oliva Hernández, director de dicha entidad en el municipio, plantea "actualmente existe un solo tractor para dicha labor y como es lógico no puede

cumplir con la eficiencia que se requiere, este es el mayor problema que presenta nuestra empresa, no tenemos recursos para poder cumplir con lo que el pueblo nos exige" afirmó. En el decreto ley 272 en su artículo 18, incisos R, S y U, establecen multas entre 100 y 600 pesos moneda

nacional para quienes dificultan el cumplimiento de las medidas sanitarias en la erradicación de vectores vinculados con enfermedades transmisibles. Muchos opinan que por que no se le aplica la misma medida a empresas que contribuyen con sus acciones a la proliferación de dichas enfermedades".

Lo cierto es que la recogida de basura sigue siendo un problema a resolver y atenta contra los esfuerzos de los trabajadores y técnicos de la campaña anti vectorial en la provincia que continúan cumpliendo con los ciclos de fumigación y contribuyen a crear una mejor conciencia en la población. La basura sigue ganando espacio provocando malos olores, insatisfacción en la población y contribuyendo a la propagación de vectores que irrumpen en los hogares de muchas familias cubanas ocasionándoles daños que pueden ser irreversibles.



Foto: cortesía del autor

Basura acumulada en Reparto Celia Sánchez

Familia desesperada



Por: Sandra Haces Ramos
Cubana de a pie

Pinar del Río. Estrella Murillo Rodríguez residente en la localidad conocida como "La loma de la candela" en el municipio San Juan y Martínez, es madre de dos niños con edades comprendidas entre 8 y 10 años. Este último presenta una enfermedad conocida como Nefritis, que consiste en una inflamación del riñón causada mayormente por una infección.

Esta familia hace 13 años vive en una vivienda semi-destruida en pésimas condiciones habitacionales.

Su esposo José Luis Mateuz Olivera se ha dirigido a todas las instituciones del gobierno para buscar facilidades para reconstruir su vivienda, después de varios intentos e ir personalmente a las Oficinas de Atención a la Población del Consejo de Estado. El caso fue trasladado hacia el Poder Popular Municipal y en noviembre del año 2014 le transmitieron la decisión

de otorgarle un subsidio. Desde entonces esta familia está esperando por el crédito para poder construir su vivienda y la única respuesta que ha recibido por parte de Vladimir Ramos Martínez delegado del Poder Popular municipal es que: "todavía no hay presupuesto para atender su

caso y tienen que seguir esperando".

Como tantos cubanos son personas trabajadoras pero con salarios muy bajos que les alcanza malamente para alimentar a sus dos críos. A pesar de que el gobierno cubano ha buscado varias iniciativas para que el pueblo tenga acceso a los materiales de construcción, estas medidas siguen siendo insuficientes. Los materiales de la construcción continúan con precios muy elevados y no están acordes con el salario de los trabajadores. Por el momento esta familia sigue sin encontrar solución a su problema de vivienda y están muy preocupados porque en unos meses comienza la temporada ciclónica y temen perder lo único que les queda, un techo en pésimas condiciones donde poder refugiar a sus hijos.



Foto: cortesía de la autora

Estrella y su esposo sentados en espera de una solución a su problema

2016: Centenario de la Proclamación de la Virgen de la Caridad del Cobre como Patrona de Cuba

Artículo

La propaganda enemiga, el periodismo independiente y los opositores.



Por Eduardo Pujol Valladares
Periodista ciudadano

Escribir, expresar libre y espontáneamente nuestros pensamientos o ideas acerca del gobierno y su forma de gobernar, es tomado por las autori-

dades cubanas como un acto de desagravio contra la Patria y su historia, por lo que convierte al periodista en un ciudadano desafecto a la Revolución y a su máximo líder. Ello traerá como consecuencia el castigo que actos como estos llevan, según lo establecido y practicado; represión contra la familia, expulsión del trabajo, y como es natural ser estigmatizado como contra revolucionario, lo que significa ser sepultado en vida sin que nunca más puedas levantar la cabeza en la tierra prometida.

Al no tipificarse el delito de Propaganda Enemiga, los miembros de los órganos represivos del gobierno, arremeten contra los periodistas independientes y contra todo ciudadano que por su postura ante lo no creíble son llamados opositores, los que en su legítimo derecho informan al pueblo sobre la dejadez y olvido de los funcionarios del gobierno y contra aquellos que por hacer uso de un derecho reconocido en la Declaración Universal de los Derechos Humanos se niegan aceptar lo impuesto por la fuerza, se les amenaza de que contra ellos se tomaran medidas extremas como la "privación de libertad".

Este tipo de delito (Propaganda Enemiga) invocado por dichos agentes, viene tipificado en el Artículo 103.1 del Código Penal Vigente el que expresa; Incurrir en sanción de privación de libertad de uno a ocho años el que:

Incite contra el orden social, la solidaridad internacional o el Estado Socialista, mediante la propaganda oral o escrita o en cualquier

otra forma;

Confeccione, distribuya o posea propaganda del carácter mencionado en el inciso anterior.

2. El que difunda noticias falsas o predicciones maliciosas tendientes a causar alarma o descontento en la población, o desorden público, incurra en sanción de privación de libertad de uno a cuatro años...

Informar nunca será ir contra el orden social establecido, es despertar en los ciudadanos la conciencia de ver las cosas como son, de reclamar el derecho que les corresponde, de empoderarlos, de fomentar en el seno del pueblo la capacidad del debate. No es propaganda enemiga, nunca lo será, el periodista tiene como obligación decir la verdad, sin tapujos y ni cortapisas. Los reporteros independientes no difunden noticias falsas, rompen con la censura de los medios oficialistas sobre la realidad que acontece en el país, mostrarla levanta roncha y malestar, por ello se nos pide la cabeza, y quien sabe si la muerte.

Esto demuestra que las autoridades en su afán de acallar nuestras voces, que es la voz del pueblo, violan lo establecido en sus propias leyes, sin importarles el orden jurídico establecido; la Constitución es un mero juguete en manos de estos individuos que a pesar de que está hecha a imagen y semejanza del Dios supremo, la violan sin miramiento ni tapujos.

Esto nos da la medida de que Cuba no es un Estado de Derecho, la violación reiterada de las normas más elementales del ordenamiento jurídico existente se ha convertido en la Patria de José Martí en algo normal y cotidiano, es por ello que cuando levantamos nuestras voces en señal de protesta en nombre del pueblo humilde y trabajador, se quiere amordazar nuestras bocas y cortar nuestras lenguas como si con ello se quisiera tapar el sol con un dedo, ese sol que cuando sale lo hace para todo el mundo, no para unos cuantos como se pretende hacer hoy.

“De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento”.

-José Martí-

ANUNCIATE ↓ ANUNCIOS GRATIS

Reserve su espacio
LLAME YA

No pierda la oportunidad de anunciar su negocio en nuestras páginas, totalmente gratis. Contáctenos y garantizaremos una promoción personalizada por parte de nuestros especialistas

¿Has escuchado hablar de Apretaste?



Apretaste permite revisar Internet desde tu email. Con nauta, puedes revisar Wikipedia, el estado del tiempo, mapas, chistes, revolico, traducir documentos y mucho más, todo desde tu celular

100% gratis

También rifamos teléfonos y otros electrónicos cada mes. Empezar a usar Apretaste es sencillo:

Envía un email a apretaste@gmail.com escribiendo en el asunto la palabra AYUDA y al momento te llegará la lista de servicios y una explicación de cómo usarlos. Y si tienes dudas, escríbenos a soporte@apretaste.com y te ayudaremos en persona.

CUBANET



CUBANET

¡LO ÚLTIMO EN NOTICIAS DE CUBA!

Descarga el Paquete Semanal de noticias, aplicaciones, tutoriales, radio y videos offline para tu celular Disponible en todas las páginas de

Cubanet.org.

Accesible desde los puntos Wi-Fi.

www.cubanet.org

VENTA DE CALZADO Y BELLAS FLORES

Oferta Especial

Todo calidad, belleza y buen gusto.



Tienda especializada en calzado de mujer y niñas, aquí usted podrá encontrar el calzado que necesita a muy buen precio.

Vendemos bellos ramos de flores, especiales para decorar su hogar, no pierda la oportunidad que Raúl Cáceres te ofrece. Teléfono 52588989, todo en Calle Isidro de Arma No 20 entre Recreo e Isabel Rubio, Pinar del Río.

VISÍTENOS

CONSEJO DE REDACCIÓN

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón, **Editor:** Eduardo Pujol Valladares, **Redactora:** Mery Paulín Morejón.

Sede: Calle Antonio Rubio # 10, entre 1ro de Mayo y Gerardo Medina, Pinar del Río.

Teléfono móvil: (53) 58341774 / **Correo electrónico:** dianac12013@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en www.iclep.org

ICLEP